

Protokoll der 77. Sitzung

am Dienstag, den 9. April 2024 von 18:00 bis 20:00 Uhr
in der Villa Lützow, Haupthaus, Raum 2, 2. OG, Lützowstraße 28

Moderation: Sabine Zemelka
13 Teilnehmende

1 Einführung

- 1.1 Ausblick auf die Sitzung
- 1.2 Begrüßung der Gäste und kurze Vorstellungsrunde

2 Forumsarbeit

- 2.1 Beschluss Protokoll
Die Protokolle 13. Februar 2024 / 5. März 2024 werden einstimmig angenommen und können veröffentlicht werden
- 2.2 Berichte aus den Teams

a) Verkehr und Wohnen

Das Team Verkehr und Wohnen stellt einen Vorschlag für die aus Sicht des Teams günstigste Diagonalsperre vor. Dieser wurde bereits in die Online-Befragung des Bezirksamtes Berlin-Mitte aufgenommen. Für die Infoveranstaltung des Bezirksamtes Berlin-Mitte im Rahmen des Gartenfestes am 26. April 2024 gibt es keine gesonderte Vorbereitung. Es wird um rege Beteiligung bei der Infoveranstaltung aufgerufen.

Jörg stellt das Förderprogramm „Lebendige Zentren und Quartiere“ vor. Noch ist unklar, was im Rahmen des Programms geplant ist und wieviel Geld zur Verfügung steht. Zeitraum der Förderung liegt bei etwa 10 bis 15 Jahren. Klar ist, dass es eine Bürgerbeteiligung geben wird und das Stadtteil-Forum Tiergarten Süd sowie der Quartiersrat Schöneberger Norden von Bezirksstadtrat Gothe explizit eingeladen wurden, sich zu beteiligen.

b) Magdeburger Platz

Es gibt neu einen Beauftragten beim Bezirk Mitte für Kontakt zwischen lokalen Gartenmenschen und dem Straßen- und Grünflächenamt. Letzter Stand ist, dass der Bezirk meint, dass die Kombination aus Tischen und Stühlen nicht vorgesehen ist. Nach Aussage von Gabriele können die Bezirke selbst zu der Kombination Tisch und Bänke unterschiedliche Ausführungen bestimmen. Frage: Gibt es eine bezirkliche Durchführungsbestimmung? Gabriele fragt bei ihrem persönlichem Kontakt nach, diesen Text zu erhalten, um Sicherheit über Bezirksbestimmungen zu geben. Gabriele informiert bei neuen Infos. Dann Entscheidung im Stadtteil-Forum, ob das Team Magdeburger Platz doch nochmal aktiv werden sollte.

c) Moderation

Neue Beschlussanträge und Themenwünsche sollten bis zu 10 Tage vor der Sitzung an das Team Moderation gesendet werden, um noch in die Tagesordnung aufgenommen werden zu können.

Es werden noch Vorschläge gesucht, um die Sichtbarkeit bei Schwerpunktsitzungen zu erhöhen. Heidrun stellt zum Beispiel bei Schwerpunktsitzungen immer gerne die Beach-Flag raus.

Vorschläge zur Sichtbarmachung der Mitglieder des Stadtteil-Forums in den Schwerpunktsitzungen:

- Aufkleber an der Kleidung, z. B. sichtbare Punkte, damit man ansprechbar ist.

- Schlüsselband (Anhänger) mit Logo des Stadtteil-Forums.

Team Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikation denkt darüber nach und präsentiert dazu eine Variante in der nächsten Sitzung.

Zum Abschluss der Schwerpunktsitzung soll eine Abschlussfolie mit Kontakt und QR Code präsentiert werden. Hierfür erstellt Heidrun eine entsprechende Folie.

d) Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikation

Zum Stand April 2024 hatte das Stadtteil-Forum 22 Mitglieder. Die Mitgliederzahlen steigen. Abonnenten des großen Verteilers aktuell: 152 Personen (Februar 2024: 145).

Die Website wurde bis auf 3 Seiten aktualisiert. Für die team-spezifischen Seiten wird noch auf Zuarbeit gewartet. Bitte, die Seiten prüfen, ob noch die alte Struktur (Arbeitsgruppen statt Teams) verwendet wird. Von 22 Mitgliedern stehen 10 Mitglieder auf der Website namentlich. Frage, ob andere Mitglieder auch mit vollem Namen dort stehen wollen inklusive neuer Mailadresse.

Mascha und Jutta stimmen zu.

Es besteht der Wunsch des Teams Moderation, dass die Texte auf der Website ansprechender für neue, auch jüngere Zielgruppen sind und zum Teil auch kürzer sein könnten.

Grundsätzlich hängt die Art der Ansprache von Medium ab. Instagram bedarf einer anderen Ansprache als zum Beispiel die klassische Website. Zunächst sollte geklärt werden, wie viele Leute die Website nutzen. Das Team Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikation hat derzeit keine weiteren Kapazitäten, die Website erneut zu bearbeiten. Sabine schlägt vor, ein Kurzzeit-Team zu gründen, das Vorschläge für kürzere, prägnantere Texte auf max. drei Seiten macht. Adda ermuntert alle Mitglieder, in kommenden Sitzungen gerne Vorschläge für eine Verbesserung der Website einzubringen mit den Worten „die Website ist nicht in Stein gemeißelt“. Bergis erinnert daran, dass wir uns vor 7 Jahren für eine weitgehend statische Seite entschieden haben, wo laufend

außer Sitzungsterminen und Protokollen kaum etwas aktualisiert werden sollte.

2.3 Aktuelles von der Stadtteilkoordination

Am 30. Mai gibt es eine Veranstaltung für Menschen, die nicht wählen dürfen (Grafiken folgen). Es sollen in einem gemütlichen Austausch verschiedene Wege aufgezeigt werden, wie Demokratie geht. Anfrage an das Stadtteil-Forum, ob sie als lokales demokratisches Gremium mitmachen wollen. Heidrun und Mascha haben Interesse und melden sich beim Stadtteilkordinator.

3 Beschlussvorlagen

- 3.1 Die Abstimmung darüber, ob das Stadtteil-Forum den Aufruf zur Mietendemonstration „Die Miete ist zu hoch“ am 1. Juni 2024 mit unterzeichnet und die Demonstration unterstützt, ergibt: 5 Mitglieder sind vollständig dafür (unterschreiben und weiterleiten), 11 Mitglieder sind für Weiterleitung des Aufrufs (nicht unterschreiben), 1 Enthaltung

4 Vorbereitung der Schwerpunktsitzung

4.1 Themenfindung Schwerpunktsitzung 4. Juni 2024

Alle gesammelten Themen wurden auf Karten erfasst (rote Punkte „würde ich mich drum kümmern“ mit Namen, grüne Punkte „finde ich interessant“).

Ergebnis:

Juni 2024: „Kultureinrichtungen im Kiez/Angebote im Kiez/Kulturforum“

4 Meldungen zur Zusammenarbeit, 5 organisiert.

November 2024: Städtebauförderung & Lebendige Zentren, zusammengefasst mit Auswirkungen von Neubauten im Kiez (Befürchtungen). 7 organisiert.

1. Quartal 2025: Landwehrkanal 1 organisiert,

Themenspeicher: „Was hat sich im Kiez positiv bzw. negativ verändert“, „Barrieren im Kiez“, „Sicherheit im Kiez / Situation von Olga & Straßenprostitution“

5 Verschiedenes / Organisatorisches / Spontane Wortmeldungen / Fazit der Sitzung

Am So, 5. Mai 2024, 11 Uhr lädt die SPD Tiergarten Süd zu einem Gedenksparade unter dem Motto Täter-Opfer-Täter entlang die Kurfürstenstraße ein.

Die Bezirksstadträtin Frau Dr. Almut Neumann legt aus persönlichen und familiären Gründen zu Mitte April ihr Amt nieder. Das Stadtteil-Forum ist sich einig, einen Abschiedsbrief zu schreiben. Sabine bereitet hierfür einen Entwurf vor.

Zum Bolzplatz Pohlstraße gibt es eine klare Antwort von Frau Dr. Neumann, dass Änderungen an der Anlage eine Änderung des Bestandsrecht bedeutet und deswegen der Platz nicht umgewandelt werden kann.

Das Kiezmagazin „mitteNdran“ kann nicht die Kosten für die Website des Stadtteil-Forums übernehmen. Die Finanzierung der nächsten zwei Jahre ist aber gesichert. Es ist zu prüfen, ob das Hosting der Website über eine andere Firma erfolgen kann, was ggf. günstiger wäre.

6 Nachverfolgung offener Themen

- Thema wird auf die nächste Sitzung verschoben.

Ende der Sitzung: 20:00 Uhr

Protokoll: Max Söding